
 
 

 

中西區區議會  

二零一四至二零一五年度  

食物環境衞生及工務委員會  

第二次會議報告  

(二零一四年三月二十七日 ) 

 

 (一 )  常設事項—卑路乍灣渠臭問題  

中西區民政事務專員報告，各部門將繼續維修、保養及清理渠道，以及巡視

私人樓宇渠道錯駁的工作。  

 

(二 )  常設事項—渠務改善工程進展匯報  

渠務署向委員會報告中西區內渠務改善工程的進度。自上次匯報後完成的工

程有五項，現時有四項工程正在進行中並預計在四月完工，另外有一項工程

將會在四月動工，並預計在一個月內完成。  

 

(三 )  改善及美化列堤頓道 7 號與屋蘭士街的大斜坡  

有委員關注列堤頓道 7 號與屋蘭士街的一個大山坡旁的雨水渠經常積聚垃

圾，並且佈滿了污水，建議部門美化及綠化該大斜坡。康樂及文化事務署

(“康文署” )表示會加強清潔，同時建議利用地區小型工程撥款進行改善斜

坡的工程。有委員指出曾見過有負責清潔馬路的外判清潔工把垃圾掃到山坡

或渠道裡，要求有關部門加強監管承辦商。各部門代表指會責成清潔承辦

商，遏止有關情況出現。主席總結討論，由建築署安排實地視察並邀請各委

員出席，以跟進工程的建議。  

 

(四 )  關注山道糞渠淤塞搶修工程安排事宜  

委員關注於 2 月 10 日在山道與南里交界的港鐵地盤範圍內的糞渠淤塞事

故，認為渠務署在處理事件上失職。渠務署為部門處理事件的安排不理想向

市民致歉，並表示已跟港鐵公司檢討是次事件並會加強往後的溝通。渠務署

指在事發位置附近掘到多袋沙泥，懷疑有承建商非法傾倒沙石，呼籲各委員

若看見有人非法傾倒沙石及垃圾，向渠務署，屋宇署或環境保護署舉報。委

員會要求渠務署在會後補充部門定期清洗渠管的計劃予各委員備悉。  

 

(五 )  有關石塘咀街市扶手電梯經常故障事宜  

委員關注石塘咀街市扶手電梯經常出現故障，認為這不但會影響到街市購物

的市民，而且對在山道居住而利用此扶手電梯上落的市民帶來不便，亦嚴重

影響販商的生計。有委員認為只更換扶手電梯的零件未能根治問題，建議更

換整個街市的扶手電梯。建築署表示會在完成大型維修後，跟食物環境衞生

署  (“食環署” )商討是否有需要更換街市內的扶手電梯。此外，有委員建

議食環署在電梯出現故障時張貼通告加入圖片或路線圖，方便指示市民使用

其他通道。建築署表示在會後提供為街市內六條扶手電梯進行的定期檢查資

料予各委員備悉。  
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(六 )  關注中西區古樹的生長狀況  

委員關注中西區內三棵因褐根病而被移除的古樹。發展局 (樹木管理組 )表示

被移除的古樹有兩棵屬於建築署，一棵屬於康文署，部門在移除樹木之前，

已派專家巡視及檢查，因考慮到樹木感染褐根病及其所在位置的人流較多，

故移除有關樹木。此外，發展局 (樹木管理組 )指出每個負責管理古樹名木的

部門均有統一的評估表格，對巡查人員的資格都有一定的要求。主席總結討

論，要求發展局 (樹木管理組 )敦促各有關部門就三棵被移除的古樹，提交有

關調查報告。經討論後，委員會一致通過下列動議：  

 

「本會要求有關部門檢查中西區的《古樹名木冊》中的古樹，確保古樹健康

及在合適的環境下生長。」  

 
 
 
中西區區議會秘書處  

二零一四年四月  


